

150^{ème} pèlerinage diocésain à Lourdes

Du 19 au 25 mai, Monseigneur Centène et 940 pèlerins ont participé au 150^{ème} pèlerinage de notre diocèse à Lourdes. À cette occasion, la sainte patronne des Bretons a elle aussi fait le déplacement jusqu'à la grotte de Massabielle.

« *Intense et fervent !* ». Tels sont les qualificatifs employés par le Père Francis Loisel, qui accompagnait l'Hospitalité diocésaine pour la quatrième fois en tant qu'aumônier. « *Intense en événements, intense en rencontres joyeuses et en échanges enrichissants. Et fervent, à travers les célébrations et les temps de prière, les sacrements reçus et donnés, auprès de Marie, dans la confiance* ».

Une cité pour les malades.

Toute l'organisation de ces quelques jours, avec la lourde logistique que cela implique, tourne autour des quelques 140 pèlerins malades. « *Ici, le malade est au centre de tout, il est roi, au sens noble du terme* », se réjouit le Père Loisel. Pour eux, sont mobilisés plus de 400 hospitaliers et hospitalières (soignants, aides-soignants et brancardiers, dont une quarantaine de nouveaux cette année), mais aussi 10 médecins, et une soixantaine de jeunes stagiaires du lycée La Touche de Ploërmel et de l'Institut de formation des aides-soignants de Malestroit. À leurs côtés, environ 350 pèlerins, prêtres, diacres et laïcs, venus des paroisses de tout le diocèse, pour vivre une expérience inoubliable de foi et de fraternité.



Avec sainte Anne.

La grisaille et la pluie n'arrêtent pas le pèlerin (surtout le Breton !), et c'est auprès du calvaire desdits Bretons que débute la semaine. La belle statue dorée de sainte Anne rend visite à sa fille, la Vierge Marie, pour nous conduire encore et toujours à son Fils, pour « aimer Jésus et le faire aimer ». Tel est le thème que Monseigneur Centène donnera à ses enseignements. Le Père Guillevic, ancien recteur de Sainte-Anne-d'Auray, livrera pour sa part quelques méditations sur sainte Anne. Au cours de la semaine, la présentation de la bannière du diocèse de 1875, retrouvée à Lourdes l'an dernier (lire Chrétiens en Morbihan de mai 2025), sera un moment d'action de grâce pour les innombrables pèlerins morbihannais venus depuis 150 ans confier à Notre-Dame de Lourdes leurs souffrances et leurs espoirs.

Un pèlerinage à vivre.

Quels que soient leur âge et les raisons de leur venue, les pèlerins rentrent tous bouleversés, tels les enseignants du lycée La Touche, « *changés et chargés d'espérance* ». Deux de leurs jeunes élèves, Maëlyne et Tania, ont été rejointes par « *la foi des pèlerins, la solidarité, et par la force du lieu* », ou encore « *les flambeaux, les lumières, les chants* ». La prière des malades les a fait réfléchir « *sur le sens de la vie et de l'entraide* », leur apportant « *un nouveau regard sur le monde* ». Tel malade rend grâce pour « *le dévouement et la disponibilité des accompagnants* », un autre pour « *le réconfort d'être entourés, la sérénité retrouvée* » ou encore pour « *la force renouvelée pour porter, avec Marie, les fardeaux et les luttes* ». Telle hospitalière confie avoir « *des étincelles dans les yeux en pensant à Lourdes* ». Unaniment, tous témoignent de la chaleur humaine vécue entre hospitaliers et avec les pèlerins, de l'émotion ressentie lors des célébrations, de la beauté des rencontres et de la joie trouvée dans le service. Le Père Loisel, aumônier, considère comme une chance extraordinaire de pouvoir accompagner les malades, et constate les grâces reçues. « *Je reviens moi aussi renouvelé, dans mon ministère de prêtre. Ici, Marie écoute et prend sur elle nos difficultés. Laissons-la agir, elle est une bonne maman, toute prête à remplir nos cœurs d'amour et de paix !* ».

Sophie Bel

Photos Hospitalité diocésaine 56

© Photo Viron



Galerie photos

Les temps forts du pèlerinage

Lundi 19 : voyage en car vers Lourdes



Mardi 20 : Accueil au calvaire des Bretons. Messe à la Grotte. « Geste du Rocher ». « Geste de l'eau » par petits groupes, tout au long de la semaine.



Mercredi 21 : Messe internationale. Sacrement du Pardon. Chemin de Croix des hospitaliers.



Jeudi 22 : Messe d'Engagement des hospitaliers. Après-midi festive. Procession mariale



Vendredi 21 : Onction des malades. Chemin de Bernadette. Procession eucharistique. Veillée mariale aux flambeaux.



Samedi 24 : Chemins de croix (sur la prairie ou par vidéo). Catéchèse. Messe d'envoi et dépôt de cierges « Geste de la Lumière » à la Grotte, puis Dimanche 25 : voyage retour

